

Beschlussauszug

aus der

Sitzung des Ortsrates Erbach

vom 02.10.2025

Top 9 Wappen für den Gemeindebezirk Erbach

OV Uhl berichtet, er habe betreffend den letzten Entwurf des Wappens von Heraldiker Herrn Heintz eine Rückmeldung bekommen. Dieser erkläre, Wappen seien keine echten Bilder, die Farbgebung habe eine Symbolik und spiegele eine gewisse Rolle wieder. Es gebe gewisse Wappenvorschriften, außerdem sei mit der Stadt vereinbart worden, dass das Wappen die Farben Grün-Silber oder Silber-Grün, in Anlehnung an das Stadtwappen, beinhalten. Herr Heintz stehe nicht für eine Einreichung entgegen dieser Vorschriften und Vereinbarungen zur Verfügung. OV Uhl sage, es sei bedauerlich, wenn das Wappen am Ende nicht von dem Heroldsausschuss genehmigt werde.

ORM Markandu schlägt vor, eine Zweitmeinung von einem weiteren Experten einzuholen.

OV Uhl stimmt dem zu.

ORM Anstäh-Fuchs sagt, eine neutrale Farbe wie Weiß könne eventuell noch eine alternative sein, allerdings finde sie auch die Idee einer Zweitmeinung gut.

ORM Kayadelen ist der Meinung, man solle endlich ein Ende finden. Man diskutiere nun seit bald einem Jahr. Er spricht sich für die neutrale Variante des Wappens aus und ist nicht dafür, dass noch eine Zweitmeinung eingeholt werden solle.

ORM Weber fragt nach den bisherigen Kosten.

OV Uhl sagt, bislang seien die Kosten von der Stadt Homburg übernommen worden. Jedoch wisse er nicht, was ein möglicher Zweitgutachter den Ortsrat kosten würde.

ORM Weber kommentiert, er sehe für Erbach keine Berechtigung eines eigenen Wappens, man sei lediglich ein Stadtbezirk und kein Ortsteil. Er sei der Auffassung, man solle das Thema fallen lassen.

OV Uhl antwortet, man habe in Erbach lange für eine ordentliche Struktur gekämpft. Er sehe das Wappen als eine Möglichkeit Identifikation zu schaffen. Deswegen diskutiere man darüber. Prozesse würden manchmal länger dauern.

ORM Bender schließt sich ORM Weber an und sagt, sie brauche ebenfalls kein Wappen.

OV Uhl erklärt, die Farben Silber-Grün sollen im Wappen enthalten sein um die Verbundenheit zur Stadt Homburg zu verdeutlichen. Die Symbolik in Form eines Ebers, eines Baches und der Zahnräder sei auch in Ordnung. Jedes Ortsratsmitglied solle sich nochmal Gedanken machen, damit man die Thematik baldmöglichst zu einem Ende bringen könne.